

## CHRONIQUE

---

### LE BX. FRANÇOIS CAPILLAS

C'est le 2 août dernier, comme nous l'avons annoncé déjà, qu'a été lu devant le Pape, dans la salle du consistoire au palais du Vatican, le décret relatif à la béatification du vénérable P. François Capillas, premier martyr dominicain en Chine. Il a plu à Sa Sainteté d'associer à ce triomphe d'autres martyrs qui reçurent aussi la mort pour la foi dans le même pays, au cours du dix-neuvième siècle. Ce sont les vénérables Etienne-Théodore Cuenot, évêque de Metropolis, Jean-Pierre Néel, Pierre-François Néron et Théophane Vénard, français d'origine et membres de la société de Missions Etrangères, qui furent martyrisés, en 1861 et 1862, avec un grand nombre de chrétiens indigènes, dont sept prêtres et trois femmes.

Le R<sup>me</sup> Père Général a offert au Pape les remerciements des deux familles religieuses pour cet honneur suprême conféré à leurs membres.

“ Il y avait quelque chose de touchant dans cette union fraternelle de l'Ordre dominicain et de la Société des Missions Etrangères, dans cette étroite association de la France très chrétienne et de l'Espagne catholique.

“ Pie X a fait ressortir cette fusion des âmes par de délicates attentions. Tout le monde a remarqué l'intonation affectueusement insistante avec laquelle il reprenait et confirmait les paroisses de l'éminent religieux qu'il appelait “ notre très cher fils Cormier ”. Et quand le bon P. Cazenave, le procureur des Missions Etrangères — “ procureur ” aussi, comme postulateur, de ses frères martyrs — s'agenouilla à son tour devant lui, le Pape posa longuement sur la tête blanche du vieux missionnaire ses deux mains pour le bénir, et tous ses frères avec lui.